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"DE REPUniO A PROPOSTA DO MINISTERIO DA 
EDUCA<;AO, QUE PREVE EM SEU ARTIGO 488 INCISO 
VII, ACABAR COM AS ESCOLAS FILANTROPICAS NO 
PAIS". 

Senhor Presidente, Senhores V ereadores, 

Apresentamos a Mos:ao de Repudio a "proposta do Ministerio da 
Educas:ao, no Docurnento Referencia da "Conferencia da Educas:ao", que preve em seu 
artigo 488 inciso VII, acabar com as ESCOLAS FILANTROPICAS NO PAIS, 
propondo o congelamento do ntimero de matriculas em educas:ao especial, ofertada por 
organizas:oes filantr6picas, comunitarias e confessionais parceiras do poder publico e 
finalmente propondo a extins:ao dessa modalidade de parceria em 2018; assegurando 
obrigatoriamente o atendimento dessa demanda diretamente na rede publica, propondo a 
educas:ao inclusiva". 

Todas as instituis:oes filantr6picas realizam o papel fundamental 
do Estado que deveria ser efetuado pelo Estado, porem o Estado nao foi , nao e e nos 
moldes que vern demonstrando nos da a plena convics:ao de que nunca sera competente 
o suficiente para proporcionar o respaldo e o atendimento digno a sua populas:ao, aqui 
em especifico aos portadores de necessidades especiais. 

Uma prova material de tal fato e que essa parceria ja existe ha 
mais de 50 anos e e garantida pela Constituis:ao Federal no seu artigo 213 ( ... ), 
acompanhada pela Constituis;ao Estadual no seu artigo 258( ... ). As APAEs do Brasil sao 
competentes o suficiente para dar o atendimento adequado e digno aos portadores de 
necessidades especiais, oferecendo urn atendimento diferenciado e direcionado a cada 
tipo de deficiencia em especifico, avaliando atraves de relat6rios estatisticos.. e tabulados 
em espas:os de tempo pre-estabelecidos, o desenvolvimento da crians:a na sua 
psicomotricidade, mobilidade, higiene, desenvolvimento fonol6gico e reversao do 
quadro patol6gico de acordo com cada deficiencia; e nao apenas no desenvolvimento 
cognitivo e intelectual da crians:a amplamente abordado pelo Estado, e que nem essa 
tinica questao o Estado e capaz e competente o bastante para oferecer urn atendimento 
de qualidade as crians;as brasileiras, que diremos entao aos portadores de necessidades 
especiais? 

0 Estado nao dispoe de salas adequadas para atividades de 
psicomotricidade, nem mesmo de profissionais de fonoaudiologia, de fisioterapeutD 
professores habilitados em braile, bern como livros didaticos-pedag6gicos e~_ brail , na ',. 
rede publica de ensino para atender portadores de necessidades visuais_e d~-profes res 
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necessidad especial e mais do que isso, oferecer o atendi nto adequado ao tipo de 
patologia que a criancra possui; pois a metodologia aplicada a urna criancra com 
dificuldade de aprendizagem, por exemplo deve ser totalmente diferente e diferenciada 
da oferecida pela rede publica, pois o ritmo de aprendizagem e desenvolvimento dessa 
criancra e totalmente avesso ao convencional. E preciso tambem lembrar, a titulo de 
exemplo, que urna criancra que tenha paralisia cerebral e tern habilidade motora 
comprometida, necessita de recursos que o sistema educacional convencional nao 
disponibiliza. 

Enfim, medidas como essas sao descabidas e visam tao 
somente a reducrao de custos do Estado, porque sao desurnanas com a populacrao, 
principalmente com as familias que possuem membros portadores de necessidades 
especiais, que passaram a ser vitimas de urn sistema que nao funciona atualmente e 
futuramente funcionani menos ainda, porque as unidades escolares serao obrigadas a 
atender urna demanda sem nenhurn tipo de recurso, preparo e meio adequado para tal 
fim, disponibilizando vagas na escola convencional apenas para curnprir protocolo e a 
legislacrao existente, sem a possibilidade de oferecer urn atendimento adequado e digno 
de que o portador de necessidade especial precisa. 

Implantas:oes govemamentais dessa natureza avassalarao 
pessoas, familias, romperao os limites da dignidade humana; nao se importando com as 
consequencias que surgirao como evasao escolar e agravamento de doencras, 
sobrecarregando mais ainda o sistema de Saude e programas assistenciais de govemo. 
Para coroar o grande erro, da forma como esta sendo direcionado, o resultado seni uma 
verdadeira 'desinclusao ' social, que possivelmente acontecera deixando os portadores 
de necessidades especiais a margem do aprendizado. A realidade educacional e outra, 
nao adianta mascarar, porque com a precariedade que o Estado oferece o resultado 
nunca sera a inclusao educacional e tampouco a social. pois a maioria esmagadora de 
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familias que possuem membros portadores de necessidades especiais sao familias 
carentes e que dependem de Escolas Filantr6picas para poderem oferecer uma condicrao 
mais digna a quem tanto necessita, que nao possuem condicroes para proporcionar urn 
acompanhamento de profissionais especializados, de acordo com a patologia do infante) 
em horarios e locais diferenciados. 

Pelo exposto, apresentamos a Mesa, ouvido o Douto Plenario, 
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e dispensadas as formalidades regimentais, a presente MO<;::AO; dando-se ciencia dessa #;.' \ 

iberas:ao ao Ministro da Educacrao, Excelentissimo Senhor Aloizio Merca<igBte e a /
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~:g.is at: ':~~ -~'t~de Viterbo; ficando esta registrada ~.::~;~~~\~od~ ~~'' ' ' , 
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